

Les effets de l'intégration régionale sur le commerce au sein de l'uemoa : approche par la méthode de contrôle synthétique.

Alidou N'KIMILE

Doctorant en sciences économiques à l'université de Lomé, nkimile2002@gmail.com

Résumé :

Cet article vise à analyser les effets de l'intégration régionale sur le commerce intra régional au sein de l'UEMOA. Ainsi, nous appliquons la méthode de contrôle synthétique (MCS) aux flux commerciaux moyens à partir 21 couples de pays membres de l'UEMOA de 1979 à 2008 sur la base des données de WDI et du FMI. Nos résultats montrent qu'en moyenne, 15 ans après son instigation, l'UEMOA a amélioré les échanges commerciaux de 55,98% entre les pays membres. Quoique le niveau de commerce soit faible, nos résultats témoignent d'une création de commerce entre les pays membres. L'amélioration du commerce au sein de l'UEMOA devra passer donc par le renforcement de cette institution en rendant plus dynamique les réformes économiques engagées depuis sa création.

Mots clés: Intégration régionale, effet de création de commerce, méthode de contrôle synthétique, UEMOA.

Classification JEL: C21, F14, F15, O55.

Abstract:

This paper aims at analyzing the effects of regional integration on intra-regional trade within the WAEMU. Thus, we apply the synthetic control method (SCM) to average trade flows from 21 pairs of WAEMU member countries from 1979 to 2008 based on WDI and IMF data. Our results show that, on average, 15 years after its inception, WAEMU has improved trade by 55.98 percent among member countries. Although the level of trade is low, our results show trade creation among member countries. Improving trade within WAEMU will therefore require strengthening this institution by making the economic reforms undertaken since its creation more dynamic.

Key words : Regional integration, trade creation effect, synthetic control method, WAEMU.

JEL Classification : C21, F14, F15, O55.
